

Hauts-de-France

« UN MASQUE POUR CHACUN » Une opération « jamais vue » pour la Région

REGION Chaque habitant va recevoir un masque en tissus et des masques chirurgicaux. Cette opération de grande envergure coûte environ 20 millions d'euros à la Région.

Le président du conseil régional des Hauts-de-France, Xavier Bertrand, le revendique : l'opération « *Un masque pour chacun est gigantesque et n'a jamais été vue, jamais été faite.* »

Depuis lundi 11 mai, les Français se déconfinent et la vie reprend son cours. Pour favoriser un retour presque à la normale le plus vite possible, la Région a voulu fournir des masques pour chacun des six millions d'habitants.

ELUS, GENDARMES ET POMPIERS MOBILISÉS

Un travail colossal a été réalisé par les agents de la Région, de nombreux logisticiens mais surtout les maires et les présidents d'intercommunalités qui ont largement participé au bon déroulement de l'opération. « *Des milliers de personnes se sont mobilisées pour que cette opération soit réussie dans les temps et que chaque habitant puisse avoir son masque,* assure Xavier Bertrand. *Et s'il y a des retards ou des couacs, les maires n'y sont pour rien. La responsabilité vient entièrement de la Région. Les élus locaux ont parfaitement joué leur rôle.* » Par ailleurs, chaque département a fonctionné de manières différentes pour distribuer les



Xavier Bertrand s'est rendu dans certains points de distribution pour voir comment cela se passait et répertorier les bugs encore existants.

masques. « *Dans l'Aisne, le SDIS s'en est occupé, dans la Somme ce sont les gendarmes qui les ont distribués,* précise le président de la Région. *Dans l'Oise, nous avons livré directement dans les communes. Chaque département avait le choix.* » La distribution va être réalisée

en deux étapes. La première consiste à équiper la population qui habite dans des communes qui n'avaient pas prévu par elles mêmes la distribution de masque. Cette étape a démarré lundi 11 mai et doit être terminée sous dix jours. La seconde étape consistera à

fournir aux autres communes, celles dans lesquelles des masques ont été distribués par d'autres moyens que ceux de la Région, les masques pour chaque habitant dès la fin du week-end de l'Ascension. « *Nous avons voulu nous concentrer sur les 4 millions de personnes qui n'avaient pas de moyen d'obtenir des masques autrement que par la Région* », assure le président. Des réassorts de masques seront également possible d'ici quelques jours. Pour le moment, les communes des départements de l'Aisne et de l'Oise ont toutes été livrées. Celles de la Somme le seront d'ici ce mardi 19 mai. D'ici mercredi 20 mai, 10 millions de masques chirurgicaux auront été mis à disposition et la livraison de 2,5 millions de masques en tissus aura pu être effectuée. En tout, six millions de masques en tissus ont été commandés par la Région donc chaque habitant en recevra un. L'approvisionnement en masque sera de 115% de la population pour les communes de moins de 1000 habitants et de 90% pour celles de plus de 1000 âmes. Le président Bertrand explique pourquoi les 100% ne sont pas atteints dans ce second cas : « *Les 10% restants correspondent aux enfants pour qui le masque n'est pas recommandé car il peut être inutile s'il est mal porté.* »

Justine Esteve